

国際ロータリー第2790地区 第8グループ

創立1957年3月23日

銚子ロータリークラブ会報

第3231号 2023年9月27日(水)発行

例会場 銚子商工会館5階大会議室(銚子市三軒町19-4)

TEL0479-23-0750

FAX0479-25-8789

Email d2790@choshi-rotary.club

HP <https://www.choshi-rotary.club>

本日のプログラム

「夜間移動例会・観月会」

太陽の里 点鐘18時



前回例会報告(9月20日)

点 鐘: 佐藤 直子 会長

ロータリーソング: それでこそロータリー

四つのテスト唱和

ビジター紹介:

第8グループガバナー補佐 網中 吉郎様

補佐幹事 藤崎 一成様

会長挨拶 「自分は運がいい」



突然ですが、「自分は運がいい」と思っている人は手を挙げて

頂けますか? この質問は、多くの皆様は初めてではないかと思えます。私も何回か同じ質問を受けたことがあります。経営者のセミナーなど、自己成長を促す講義などでは良く聞かれることです。

実際に、イギリスのハートフォードシャー大学で心理学を教えるチャード・ワイズマンという教授が、何百人もの、自称「とてもツイテル」人と、自称「とことんツイテナイ」人を、8年掛けて研究した結果、「自分は運がいいと思っている人は、実際に恵まれる」ということが分かったそうです。

運に恵まれるのは、運命とかではなく、当たり前のような話ですが、自分が自分でどう思うかで決まっているようです。そして、運を上げる第一

歩は、「自分はツイテル」と信じていることだと言っています。つまり、目の前の事象とか出来事をどう捉えるかということです。

言葉もそうですが、明るい前向きな言葉を使うことで、運がよくなると感じるのは、自分自身が前向きな思考になることで、仕事に対する意欲や環境が違って来るから、自分は運がいいと感じるということですね。

さらに運をよくするためには、たとえば、仕事に置き換えてみれば、「どこかに好きな仕事があるわけではない。目の前の仕事を好きになれるかどうか」と思うことが大事だそうです。これだけで、その人の思考が変わり、こんな仕事につけて自分は運がいい、幸せだなと感ずることができるようではないでしょうか。

そして、さらに運気を上げたいと思うのなら「三つの運」を意識することが大事だそうです。①上から引っ張り上げてもらう運②横から支えてもらう運③下から持ち上げられる運。運のいい人にも色々いますが、たいていは、この3つのうちの、どれか一つしか恵まれていません。だからこそ、他の2つとのバランスを大事にしながら、自分の運を上げていくとよいと思います。ゲーテも全く同じことを言っています。「人生に成功する秘訣は、自分が好む仕事をするのではなく、自分のやっている仕事を好きになることである」・・・と。ご清聴ありがとうございました。

幹事報告【活動計画書拝受】八日市場RC

1. コーディネーターニュース 2023年10月号
2. MCR レポート配信
3. ガバナーノミニージェグネートの公表
4. 9/30 財団セミナー参加者用ハンドブック送付 (ZOOM 情報のお知らせ)

…ガバナー事務所

2023-24年度ゴードンR. マッキナリーR I 会長テーマ

CREATE HOPE in the WORLD

世界に希望を生み出そう



製作◇広報・会報委員会 熊澤直紀 大岩將道 須永清彦◇

2790地区 鶴沢和広ガバナー(千葉若潮RC)スローガン

Bring up Engagement

エンゲージメントを育もう

5. 活動計画書送付の御礼
…直前ガバナー小倉純夫様
6. ハイライトよねやま 282
…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
7. 第 49 回関東近県中学生選抜野球大会の御礼
…銚子市スポーツ協会
8. 第 70 回銚子市小中学校児童生徒・教職員科学
作品展の御礼
…銚子市小中学校文化振興協会
9. 会長幹事会開催のお知らせ
9月23日(土)銚子市商工会議所 5階会議室
14:00~17:00
…千葉科学大学ローターアクトクラブ

会員の記念日

結婚記念日 佐藤 直子会長(9月15日)
松本 恭一会員(9月19日)

ニコニコBOX

◇大ニコニコ 山本 肇会員
2年間大変お世話になりました。銚子ローター
クラブの益々のご発展をお祈りします！



本日のソングリーダー



ビジター紹介



ニコニコBOX紹介

卓 話

「武士道今昔」
第8グループガバナー補佐 網中 吉郎様

「武士道」といえば多くの方が新渡戸稲造の著書を思い起こすのではないのでしょうか。この本は武士の世が過去のものとなった明治32年、アメリカにおいて、英語版で出版されました。「日本人子弟教育の根幹は武士道であること」を外国人であるキリスト教徒に向けて書いたものです。

ただ、武士道は武士という特定の身分に限っての階級的思想であり、広く国民的思想ではないという批判が当時からありました。武士道という言



葉が一般的になったのは明治中期からで、日清・日露戦争の前後に軍人などから出たようです。第二次世界大戦の反省から武士道という言葉は一時避けられるようになりましたが、我々日本人には馴染みのある感覚的にわかる言葉です。

それでは実際に武士のいた時代の武士道とはどのようなものだったのでしょうか。

戦乱の世が終わった江戸時代では、武士が戦闘者から為政者になり、戦の無い平和な時代に合った忠孝、仁義といった儒教的な士道論が主流でした。

そのような江戸時代の中期に書かれたものに「葉隠」があります。「武士道と云は死ぬ事と見付けたり」という強烈な文言で今に知られており、当時としても極端な思想です。これは鍋島家佐賀藩士の山本神右衛門常朝が口述したことを同藩士の田代陳基が筆記したものです。この中で山本常朝は、赤穂義士については是とするものの批判もしています。その批判は、①討入りまでに時間をかけすぎたこと②仇討後墓前にて切腹しなかったことの2点です。1年半という間に相手の死亡の可能性があり、切腹しなかったことは打算であり、鍋島武士であるならば時をおかず討入り、成就の後には切腹している、と言うのです。佐賀藩では、赤穂事件のあった数年前に「長崎事件」といわれる佐賀藩士の討入りがありました。恥辱を受けた二人の佐賀藩士が仲間と相手の屋敷に即刻討入り相手方を斬殺し、すぐその場で当事者である二人が切腹している事実があったからです。まさに「葉隠」で言う「武士道は死狂ひ也」を地で行く鍋島武士の行動です。

更に時代を遡り戦国時代のことですが、甲斐の武田家の歴史について書かれた「甲陽軍鑑」に武士道に関する興味ある話が載っています。二人の武士が口論から素手での喧嘩となった。この話を聞いた武田信玄の裁定は、二人の鼻と耳を削ぎ見せしめとし、国境まで連れて行き斬首しました。その理由は何と、名のある武士たる者が抜くべき時に刀を抜かないのは「男道」未熟である。この場合こそ脇指を抜くべきときである。武士として

最も大事とする“抜くべきときに迷わず抜く覚悟”即ち「脇指心」がなかったから、ということでした。この信玄の言う「脇指心」こそ「男道」即ち「武士道」と同義語と考えられます。口論までで終わればよいが、手を出す事態に至れば刀を抜いて決着をつけるのが大人の武士の作法だというわけです。なんとも強烈な戦国時代の武士道です。

このように武士道は、その時代時代によって違い、一元的な解釈はできないことがわかります。



委員会報告 島田洋二郎 RAC 委員長

千葉科学大学ローターアクトクラブ
地区RAC第2回会長幹事会開催のお知らせ
日時：9月23日(土)14:00～17:00
場所：銚子市商工会議所5階会議室
是非ご参加ください。

退会挨拶 山本 肇会員



山本会員には、犬吠埼灯台といわしをイッチンで描いたフリーカップを贈りました。

ガバナー補佐訪問クラブ協議会 13:40～

前回8/9に発表した経過報告・進捗状況や今後の予定を発表しました。



総評
網中ガバナー補佐

【出席報告】

会員総数35名 出席計算32名
出席21名 欠席11名
出席率61.29%
欠席：東君・淵岡君・宮内(秀)君・村田君
大岩君・大里君・高瀬君・寺内君
吉原君・鈴木君・高橋宏明君

【M U】

9/20 秋の交通安全運動出動式 (参加6名)



泉君・石毛君・金島君・熊澤君・杉山君・高橋君

交通安全功労者表彰
泉 英伸幹事



9/23RAC 会長幹事会 佐藤君・島田君・須永君

山本肇会員送別会

【ニコニコ】

ニコニコ BOX	¥14,000	計	¥130,000
スモールコイン	¥ —	計	¥ 10,250
米山 BOX	¥ 1,900	計	¥ 13,410
希望の風	¥ —	計	¥ 72,000

次週（10月4日）プログラム
「ヨーロッパを巡るワインの旅」
淵岡 彰介会員

お弁当：山水(ちらし)



【クラブ研修・情報委員会からのお知らせ】

=ガバナーノミニー・デジグネートの公表=

国際ロータリー第2790地区

2026-27年度ガバナーに選出されました。

2023年9月19日

森島 弘道 氏



所属

新千葉ロータリークラブ

ロータリー歴

1996年 新千葉 RC 入会

2007-08 地区幹事

2010-11 クラブ会長

2014-15 第3分区 A AG

事業所 学校法人森島学園

職業分類 幼児教育

ガバナーノミニー・デジグネートについては、
「国際ロータリー細則第12条」
手続要覧32ページをご参照ください。

20日(水)18時～Orai de

有志による送別会を開催しました。



The Four-Way Test

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか